

» VU SUR LE NET

Economie



PRÉSENTATION OFFICIELLE DES ENTREPRISES LAURÉATES DU PROGRAMME PEPITE : « CES ENTREPRISES INCARNENT LA VITALITÉ DE NOTRE TISSU ENTREPRENEURIAL », INDIQUE ROBERT BEUGRÉ MAMBÉ

Les 27 premières entreprises lauréates du Programme Économique Pour l'Innovation et la Transformation des Entreprises (PEPITE) 2030 incarnent le visage de l'avenir, l'esprit d'innovation et la vitalité de notre tissu entrepreneurial, a déclaré le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, le jeudi 04 décembre 2025, à Abidjan Sofitel Hôtel Ivoire. Il présidait la cérémonie officielle de présentation de cette première cohorte. « Les choix opérés, selon une approche compétitive et une rigueur reconnue, devront conduire aux résultats escomptés dans quelques années. Au sortir de cette cérémonie, les besoins individuels de chacune des entreprises sélectionnées seront analysés selon les données récentes et approfondies afin de tenir compte de leur situation économique réelle à fin 2025 », a affirmé le Chef du gouvernement, avant d'ajouter : « Ces entreprises incarnent la vitalité de notre tissu entrepreneurial ».



CHAMPIONS NATIONAUX : PLUS DE 20 ENTREPRISES REÇOIVENT LE SOUTIEN DE L'ÉTAT

La première cohorte du Programme pour l'Innovation et la Transformation des Entreprises (PEPITE 2030) a été dévoilée, le jeudi 4 décembre 2025, à Cocody. PEPITE 2030 a pour objectif de renforcer les capacités des startups, Très petites entreprises (TPE), PME et des entreprises de taille intermédiaire (ETI) opérant dans les pôles économiques de la nation. Ce sont 27 entreprises à fort potentiel qui ont été sélectionnées pour la première cohorte de PEPITE 2030. « La réussite de la stratégie nationale dédiée aux champions nationaux dépendra de notre engagement solidaire à la mettre en œuvre avec rigueur, détermination et esprit de partenariat. (...) J'encourage par ailleurs les structures publiques à jouer pleinement leur rôle d'appui, en veillant à la fluidité des procédures et à la célérité dans l'accompagnement des champions », a indiqué le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé.



PASSATION DES MARCHÉS PUBLICS AU PREMIER SEMESTRE 2025 : 2 908 MARCHÉS APPROUVÉS CONTRE 1 829 À LA MÊME PÉRIODE EN 2024

Au titre des opérations de passation des marchés publics au premier semestre 2025, à fin juin 2025, 2 908 marchés ont été approuvés contre 1 829 à la même période en 2024, soit une hausse de 59%, a déclaré le ministre de la Communication, porte-parole du gouvernement, Amadou Coulibaly. C'était à l'issue du Conseil des ministres, le mercredi 03 décembre 2025, au Palais présidentiel à Abidjan-Plateau. "Le montant des marchés approuvés, à fin juin 2025, s'élève à 684,7 milliards de FCFA contre 730,3 milliards de FCFA à fin juin 2024, soit une baisse de 6,3%", a fait savoir Amadou Coulibaly. Les procédures concurrentielles, regroupant les appels d'offres ouverts et les appels d'offres restreints, représentent 66,2% du montant des marchés approuvés à fin juin 2025, contre 70,6% à fin juin 2024, soit une baisse de 4,4 points. (Source : CICG)

COMMERCE EXTÉRIEUR : LE CNE S'ENGAGE A POURSUIVRE LE DÉVELOPPEMENT ET L'OPTIMISATION DU SECTEUR DES EXPORTATIONS DE LA CÔTE D'IVOIRE

Le secrétaire général du Conseil national des exportations (CNE), Serge Martial Bombo, a réaffirmé, le jeudi 04 décembre à Jacqueville, l'engagement de son organisation à poursuivre le développement et l'optimisation du secteur des exportations de la Côte d'Ivoire. Il s'exprimait à l'ouverture de la 7e réunion plénière des membres du CNE, visant à envisager l'avenir du Conseil avec plus de clarté et d'impact. Serge Martial Bombo a insisté sur le défi du CNE qui est de garantir un cadre juridique et institutionnel qui favorise l'innovation et l'accès des produits ivoiriens aux marchés mondiaux. Le directeur de la Coopération internationale et régionale du ministère du Commerce et de l'Industrie, Siriki Tuo, a rappelé le contexte du commerce mondial, avant d'annoncer : « Le gouvernement a mis en place un ensemble de mesures stratégiques pour renforcer et adapter sa politique de commerce extérieur ».

COMMERCE ÉLECTRONIQUE : LA CÔTE D'IVOIRE VEUT RÉGULARISER LE SECTEUR

Le gouvernement ivoirien est déterminé à régulariser le secteur du Commerce électronique de plus en plus en expansion depuis des années. En Côte d'Ivoire, le commerce en ligne est devenu une habitude qui a fini par s'installer dans le quotidien des Ivoiriens. Que ce soit le petit commerçant du quartier, de la restauratrice du secteur ou même le grand magasin de la ville, tous ont désormais besoin du numérique pour accroître leurs revenus. Sauf que le secteur nécessite encore plus de suivi de la part des autorités politiques ivoiriennes. C'est ce qui justifie la tenue de l'atelier sur l'examen et la validation des projets de décrets relatifs au commerce électronique, qui se tient, du jeudi 4 au vendredi 5 décembre 2025, à Abidjan. "Le gouvernement ne pouvait pas rester en marge de ce progrès. C'est pour cela que depuis 2022, il a mis en place la Direction générale du Commerce électronique", a déclaré le représentant du Directeur du Commerce électronique, Anganhan Kouakou Yao.

LE GOUVERNEMENT ADOPTE LA STRATÉGIE DE DÉVELOPPEMENT DE L'INDUSTRIE DES MATERIAUX DE CONSTRUCTION, DE L'AMEUBLEMENT ET DE L'ÉQUIPEMENT

Sous la présidence de SEM. Alassane Ouattara, Président de la République, un Conseil des ministres s'est tenu, le mercredi 3 décembre 2025, au Palais de la Présidence au Plateau. Les délibérations ont porté sur plusieurs mesures, dont 6 communications. Ainsi, au titre du ministère du Commerce et de l'Industrie, le Conseil a adopté une communication relative à la stratégie de développement de l'industrie des matériaux de construction, de l'ameublement et des équipements en Côte d'Ivoire. L'annonce de cette décision majeure a été faite par le Porte-parole du Gouvernement, au cours du compte rendu devant les journalistes. La mise en œuvre de la stratégie inclura le développement de zones industrielles intégrées, de pôles de production, de technopôles et de zones industrielles spécialisées. « Ce document de politique nationale vise à faire de notre pays, le leader sous régional en matière d'industrie de matériaux de construction, de l'ameublement et des équipements », a précisé le ministre de la Communication.

BONNE GOUVERNANCE : ZORO BI BALLO ÉPIPHANE PORTE LA VOIX DE LA CÔTE D'IVOIRE À L'ONU

La Conférence mondiale sur l'exploitation des données pour améliorer la mesure de la corruption s'est ouverte le 2 décembre 2025, au siège des Nations unies, à New York. Cette rencontre internationale de haut niveau réunit décideurs publics, experts et partenaires techniques autour des nouveaux leviers statistiques et numériques dans la lutte contre la corruption. La Côte d'Ivoire prend part à ces assises avec une délégation conduite par le président de la Haute autorité pour la bonne gouvernance (HABG), Zoro Bi Ballo Épiphane. La présence ivoirienne témoigne de l'engagement constant des autorités en faveur de la transparence et de la redevabilité publiques. Au cœur des travaux figurent les innovations numériques et les nouvelles méthodes de collecte, d'analyse et d'utilisation des données destinées à prévenir et combattre la corruption. Les échanges portent, notamment sur la fiabilité des indicateurs, l'interopérabilité des systèmes d'information et l'usage des données administratives et alternatives.

LE TRÉSOR IVOIRIEN CONFIRME L'ATTRACTIVITÉ DE SES TITRES PUBLICS AVEC UNE COUVERTURE DE PLUS DE 230 % LORS DE L'ÉMISSION DU 2 DÉCEMBRE

Le Trésor public de Côte d'Ivoire a levé 27,5 milliards de FCFA lors de son émission simultanée du mardi 2 décembre 2025, dépassant le montant initialement sollicité de 25 milliards de FCFA. L'opération, organisée par UMOA-Titres en collaboration avec la Banque centrale des États de l'Afrique de l'Ouest (BCEAO), a enregistré 19 soumissions pour un volume global de 58,118 milliards de FCFA, soit un taux de couverture de 232,47 %. Le rendement moyen pondéré des titres retenus s'est établi à 4,51 %, légèrement supérieur au taux moyen pondéré des soumissions (4,4934 %), tandis que le taux marginal a atteint 4,96 %. Ces chiffres traduisent une forte compétition entre investisseurs et une confiance renouvelée dans la signature ivoirienne. Cette performance s'inscrit dans une série d'émissions marquées par une demande excédentaire.

LE GOUVERNEMENT ANNONCE LA CONSTRUCTION DE 4 300 LOGEMENTS SOCIAUX À ABIDJAN ET DANS PLUSIEURS VILLES DE L'INTÉRIEUR

Le Conseil des ministres réuni mercredi 3 décembre 2025 a adopté un décret autorisant la ratification de l'accord de prêt n° 2025038/PR CI 2025 22 00, d'un montant de 37 milliards de FCFA, destiné à la construction de 4 300 logements sociaux à Abidjan et dans plusieurs villes de l'intérieur. Cet accord de financement, signé le 28 août 2025 entre la Banque ivoirienne de développement (BOAD) et la République de Côte d'Ivoire, porte sur la réalisation de logements sociaux et économiques, ainsi que sur la troisième phase d'un programme déjà engagé à Yamoussoukro et Bouaké. Le projet prévoit notamment la construction de 2 360 logements à Abidjan PK24, 420 à Yamoussoukro et 1 520 à Bouaké, avec pour objectif d'améliorer l'accès des populations à des habitations décentes et financièrement abordables. La phase 3 du programme inclut par ailleurs la viabilisation des sites de Yamoussoukro (3 ha) et de Bouaké (6 ha), ainsi que la construction de 1 100 logements supplémentaires, dont 420 à Yamoussoukro et 680 à Bouaké.

LA CÔTE D'IVOIRE CONCLUT UN ACCORD POUR INTENSIFIER SES RELATIONS ÉCONOMIQUES AVEC LES PAYS ARABES

La Côte d'Ivoire veut accélérer son intégration économique et renforcer ses échanges avec les pays arabes et africains. Dans cette logique, le pays a officiellement rejoint le Programme des ponts commerciaux arabo-africains (AATB), un mécanisme international qui accompagne les États dans le développement du commerce, des investissements et des chaînes de valeur régionales. L'adhésion, officialisée à Abuja, le 3 décembre 2025, à l'occasion de la 5^e réunion du Conseil des gouverneurs de l'AATB ouvre au pays un cadre de coopération concret, destiné à moderniser ses infrastructures commerciales, accroître la compétitivité de ses entreprises à l'export, développer ses filières industrielles stratégiques et faciliter l'accès au commerce numérique. Les entreprises ivoiriennes pourront également se connecter plus facilement avec des partenaires étrangers et intégrer des chaînes de valeur régionales.

33E ÉDITION JIPH : LA CÔTE D'IVOIRE RÉAFFIRME SON ENGAGEMENT EN FAVEUR DES PERSONNES HANDICAPÉES

Le gouvernement ivoirien a réaffirmé son engagement à renforcer l'inclusion sociale des personnes handicapées, à l'occasion de la Journée internationale des personnes handicapées (JIPH) célébrée le 3 décembre 2025. Instituée par l'Assemblée générale des Nations unies en 1992, cette journée vise à promouvoir les droits et la dignité des personnes handicapées, estimées à un milliard dans le monde, selon l'Organisation mondiale de la santé (OMS). « Promouvoir des sociétés inclusives pour les personnes handicapées afin de faire progresser le progrès social ». Tel est le thème retenu pour cette 33^e édition. Pour le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Adama Kamara, qui s'exprimait au nom du gouvernement, ce thème constitue un appel à placer l'inclusion des personnes handicapées au cœur du

progrès social. A l'en croire, le développement social tant recherché ne peut se faire sans l'inclusion, la participation et le leadership des personnes handicapées.



COOPÉRATION USA-CÔTE D'IVOIRE : MARIATOU KONÉ PORTE LA VOIX DES COLLECTIVITÉS IVOIRIENNES À WASHINGTON

En mission officielle à Washington, la ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Professeure Mariatou Koné, a été reçue, le mardi 02 décembre 2025, au Département d'État américain. Cette audience de haut niveau s'inscrit dans la mise en œuvre du plan d'actions qu'elle conduit pour renforcer l'attractivité et le rayonnement de la commune de Boundiali et bien d'autres collectivités ivoiriennes. Autour de M. Martin Thomen et de Mme Willow F. Williamson, responsables américains en charge notamment du numérique, de la cybersécurité et de l'entrepreneuriat, les échanges ont porté sur plusieurs axes stratégiques : le commerce agricole, la prospérité partagée entre les États-Unis et la Côte d'Ivoire, ainsi qu'un projet structurant dédié au développement agricole. À la tête de la délégation des sept communes ivoiriennes conviées à cette mission, la ministre a présenté les formidables potentialités du pays.



EXPLOITATION DES DONNÉES POUR MESURER LA CORRUPTION : LA CÔTE D'IVOIRE RÉAFFIRME À L'ONU SON ENGAGEMENT EN FAVEUR D'UNE GOUVERNANCE TRANSPARENTE ET FONDÉE SUR L'ÉTAT DE DROIT

Le président de la Haute Autorité pour la Bonne Gouvernance (HABG), Zoro Bi Ballo Épiphane, a représenté la Côte d'Ivoire à la 2e Conférence mondiale sur l'exploitation des données pour améliorer la mesure de la corruption, qui s'est tenue du 2 au 4 décembre 2025 au siège des Nations Unies à New York. Lors de l'ouverture des travaux, le président de la HABG a réaffirmé la détermination de la Côte d'Ivoire à promouvoir une gouvernance exemplaire, fondée sur la transparence, l'intégrité et le respect de l'État de droit. Il a souligné que le pays entend demeurer un acteur engagé dans la dynamique mondiale visant à bâtir des sociétés plus justes, plus résilientes et plus prospères, appuyées sur des données probantes. Évoquant les réformes nationales engagées pour améliorer la gouvernance et renforcer la transparence, Zoro Bi Ballo Épiphane a rappelé que la lutte contre la corruption constitue une priorité stratégique portée au plus haut niveau de l'État.



DÉCÈS DE NADIYA SABEH : POUR LE MINISTRE DE LA SANTÉ, PIERRE DIMBA, ELLE ÉTAIT BIEN PLUS QU'UN VISAGE ENGAGÉ

Le décès de Nadiya Sabeh a plongé toute la Côte d'Ivoire dans une tristesse indescriptible. Le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, Pierre Dimba, qui l'avait faite Ambassadrice nationale de la lutte contre le cancer du sein, se souvient d'une femme de courage. "Nadiya, c'était bien plus qu'un visage engagé. C'était une femme de courage, une présence lumineuse, une force douce qui, malgré son propre combat contre la maladie, a choisi de consacrer son énergie à protéger et soutenir les autres. Elle portait un message vital, celui de se faire dépister tôt afin de se donner plus de chances de vaincre cette maladie. Un message que notre vaillante animatrice a porté avec conviction, pédagogie et humanité. Elle a éduqué, sensibilisé, rassuré, accompagné. Que Dieu l'enveloppe de Sa lumière infinie", a déclaré Pierre Dimba.



LES SUBLIMES DU TOURISME 2025 : L'ACTE 4 D'UN RENDEZ-VOUS DEVENU INCONTOURNABLE

Le 10 décembre 2025, l'auditorium du Palais des congrès du Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire accueillera, pour la quatrième année consécutive, la grande cérémonie des « Sublimes du Tourisme », devenue l'un des événements les plus attendus de l'écosystème touristique et ludique en Côte d'Ivoire. Une soirée de gala qui, sous l'impulsion du ministre du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, célèbre l'excellence et la dynamique croissante d'un secteur en pleine expansion. Crée pour distinguer les acteurs publics et privés qui contribuent de manière significative à la stratégie nationale « Sublime Côte d'Ivoire », cette

cérémonie s'est imposée depuis 2022 comme un espace de reconnaissance, de diplomatie et de valorisation. Pour cette quatrième édition, le dispositif est piloté par Dr Marcel N'Guettia, Commissaire général et président du Fonds de développement touristique (FDT).

FÊTES DE FIN D'ANNÉE 2025 : LES ILLUMINATIONS ET FEUX D'ARTIFICES VONT S'ÉTENDRE À L'ENSEMBLE DU TERRITOIRE NATIONAL

À quelques semaines des fêtes de fin d'année, le District Autonome d'Abidjan annonce que les illuminations, autrefois concentrées dans la capitale économique, seront étendues à l'ensemble du territoire national, comme ce fut déjà le cas en 2024 sur recommandation du Président de la République, Alassane Ouattara, qui en fait un levier de cohésion et de dynamisme national. Chaque année, Abidjan se distingue par son spectacle lumineux qui enveloppe la ville. En 2025 encore, la capitale économique ne sera pas la seule à briller. Car toutes les 31 capitales régionales, ainsi que le District Autonome de Yamoussoukro et bien d'autres villes du pays bénéficieront de dispositifs lumineux similaires, marquant une volonté affirmée de placer toutes les régions au cœur de la fête. Le bouquet final aura lieu le 31 décembre 2025 avec un gigantesque feu d'artifice qui illuminera le ciel d'Abidjan.

SÉCURITÉ ROUTIÈRE : LES AUTORITÉS DU TCHOLOGO LANCENT LA 35^e SEMAINE NATIONALE POUR DES ROUTES PLUS SÛRES EN FIN D'ANNÉE

Le coup d'envoi de la 35^e édition de la Semaine nationale de la Sécurité routière a été donné, le mercredi 3 décembre 2025, à Ferkéssédougou. La cérémonie, qui a rassemblé autorités administratives, forces de sécurité, acteurs du transport, ainsi que plusieurs leaders communautaires s'est tenue au carrefour de la station Total, a été présidée par le sous-préfet de Ferkéssédougou, Auguste Donald N'guessan, représentant le préfet de région du Tchologo. Dans son intervention, l'autorité préfectorale a salué l'engagement du Directeur régional des Transports et a encouragé l'ensemble des forces de sécurité à renforcer les contrôles pour accompagner les usagers. Il a également rappelé que les contrevenants seraient orientés vers la trésorerie de Ferkéssédougou pour le paiement des amendes, conformément aux dispositions en vigueur. Le Directeur régional des Transports du Tchologo, Ouattara Pepeyoko, a présenté le thème de cette édition : « Tous engagés pour une fin d'année sans accident ».

MÉTRO 1 D'ABIDJAN : UNE DÉLÉGATION IVOIRIENNE EN MISSION POUR OBSERVER LES DISPOSITIFS OPÉRATIONNELS UTILISÉS DANS LES MÉTROS FRANÇAIS EN MATIÈRE DE SÉCURITÉ

Dans le cadre de la préparation du lancement de la ligne 1 du métro d'Abidjan, une délégation des membres de la commission Sécurité séjourne en France, du 1er au 6 décembre 2025, pour une visite de travail, rapporte une note du ministère des Transports. Cette démarche s'inscrit dans la logique du gouvernement ivoirien d'assurer un système de transport urbain moderne, fiable et conforme aux normes. Conduite par le directeur de cabinet adjoint du ministre des Transports, Amadou Koné, la délégation échangera successivement avec le Service Technique des Remontées Mécaniques et des transports guidés de Grenoble, SYSTRAL mobilités de Lyon, une structure qui joue le rôle d'autorité des transports et la Société des Grands Projets de Paris. Il s'agit pour la délégation d'observer les dispositifs opérationnels utilisés dans les métros français, notamment en matière de sécurité et de l'implémenter en Côte d'Ivoire.

DÉCÈS DU COMMANDANT DE BRIGADE DE FRESCO : LE GOUVERNEMENT ANNONCE L'OUVERTURE D'UNE ENQUÊTE ET APPELLE À LA RETENUE

Le porte-parole du gouvernement, Amadou Coulibaly, a annoncé, mercredi 3 décembre 2025, à l'issue du Conseil des ministres tenu à Abidjan, qu'une enquête a été ouverte afin de déterminer les circonstances exactes du décès du commandant de brigade (CB) de la gendarmerie de Fresco, retrouvé sans vie dans son bureau en fin d'après-midi du lundi 1er décembre. « En ce qui concerne le CB de Fresco, les enquêtes sont en cours pour savoir exactement ce qui s'est passé. Je pense qu'il ne faut pas tirer de conclusions

hâties lorsqu'il y a ce genre d'événements », a déclaré M. Coulibaly, invitant la population à faire preuve de patience et de confiance dans les institutions de l'État. Le porte-parole du gouvernement a insisté sur la nécessité d'éviter les spéculations et de laisser les autorités compétentes établir les faits.



DIASPORA ÉTUDIANTE : LES ÉTUDIANTS IVOIRIENS AUX ÉTATS-UNIS EXHORTÉS À REVENIR APRÈS LES ÉTUDES

Les autorités américaines envisagent de sanctionner 25 pays africains, en raison du non-respect des exigences d'immigration par certains de leurs citoyens. La Côte d'Ivoire ne veut pas en faire partie. C'est la ligne du gouvernement depuis quelque temps : la diaspora étudiante doit rentrer au pays aussitôt les études terminées. Un focus a ainsi été mis sur les étudiants ivoiriens aux États-Unis, avec notamment le lancement de la campagne nationale itinérante de sensibilisation visant à encourager leur retour au bercail. Cette campagne a marqué une escale à l'Université Nord-Sud, à la Riviera-Bonoumin, le 2 décembre 2025. « Chaque jeune qui part se former ailleurs ouvre une fenêtre sur le monde, acquiert des compétences nouvelles et devient, à son retour, un acteur de transformation pour notre nation. Il doit être accompagné, sensibilisé et protégé afin qu'il vive pleinement son expérience », a indiqué Massagné Bamba, sous-directrice de la communication au ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique.

» AGENCE DE PRESSE

Economie



LE PM ROBERT MAMBÉ ANNONCE UN ACCOMPAGNEMENT SOUTENU AUX 27 ENTREPRISES DE LA PREMIÈRE COHORTE « PEPITE »

Le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, a réaffirmé, jeudi 4 décembre 2025 au Sofitel Hôtel Ivoire à Abidjan-Cocody, l'engagement du gouvernement à offrir un accompagnement soutenu aux 27 entreprises de la première cohorte du Programme économique pour l'innovation et la transformation des entreprises (PEPITE). Au cours de la cérémonie de présentation de cette première cohorte, sélectionnée parmi plus de 700 candidatures, le Chef du gouvernement a assuré que les besoins spécifiques de chacune des entreprises seraient examinés avec une précision accrue, sur la base de données actualisées afin de refléter leur réalité économique à fin 2025. Le Premier Ministre a précisé que les travaux permettront d'élaborer des plans d'accompagnement robustes, adaptés aux ambitions de chaque entreprise et assortis d'objectifs clairs, mesurables et réalistes. Selon lui, chaque structure bénéficiera ainsi d'un plan d'action structuré et calibré pour accélérer sa croissance et consolider son positionnement.



LA 2E ÉDITION DU SIREXE PRÉVUE DU 18 AU 22 NOVEMBRE 2026 À ABIDJAN

Le gouvernement ivoirien a adopté, en Conseil des ministres, le mercredi 03 décembre 2025, au Palais de la Présidence à Abidjan-Plateau, une communication portant sur l'organisation de la deuxième édition du Salon international des ressources extractives et de l'énergie (SIREXE 2026), prévue du 18 au 22 novembre 2026. Cette 2^e édition se tiendra au Parc des Expositions d'Abidjan autour du thème « Industries extractives et énergétiques : Quelles infrastructures pour soutenir le développement économique en Afrique ? ». La première édition du SIREXE s'était déroulée du 27 novembre au 1^e décembre 2024, sous le thème : « Développement durable des industries extractives et énergétiques : Quelles politiques et quelles stratégies ? ». Le SIREXE est un événement organisé tous les deux ans.

Société

JIV 2025 : LE MINISTÈRE EN CHARGE DE LA JEUNESSE PROMEUT LE CIVISME COMME LEVIER ESSENTIEL DE LA PAIX DURABLE



En prélude à la Journée internationale des volontaires (JIV), célébrée le 5 décembre, la Direction du Civisme et de l'Engagement citoyen du ministère en charge de la Jeunesse, en collaboration avec la direction départementale de Niakara dirigée par Moussa Koné, a organisé une série d'activités visant à promouvoir le civisme comme levier essentiel de cohésion sociale et de paix durable. Les activités se sont ouvertes à Niakara, lundi 1er décembre 2025, par une cérémonie d'honneur à l'emblème national au collège privé Titchimtcha, symbole du respect des institutions et des valeurs républicaines. Cette cérémonie a été suivie d'une sensibilisation au civisme routier, rappelant l'importance du respect des règles pour préserver des vies et renforcer l'harmonie communautaire. Une opération de salubrité à l'hôpital général et au marché, ainsi qu'une émission radiophonique sur le volontariat et le bénévolat, ont permis, mardi, de mobiliser la population autour des gestes citoyens qui contribuent au bien-être collectif.



LA JOURNÉE IVOIRIENNE DE LA FAMILLE MET L'ACCENT SUR LA CONCILIATION ENTRE VIE FAMILIALE ET VIE PROFESSIONNELLE

La 18^e édition de la Journée ivoirienne de la Famille (JIF) s'est ouverte, le jeudi 4 décembre 2025, à Abidjan, autour du thème « Famille et travail : un duo gagnant pour une vie épanouie », en présence de nombreux acteurs institutionnels et partenaires. Organisée par l'Association Famille Éducation, cette édition met l'accent sur la nécessité de renforcer la conciliation entre vie familiale et vie professionnelle, un enjeu présenté comme essentiel au bien-être des individus et à la performance des organisations. Représentant la ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, le directeur de la Promotion de la Famille, Adama Koné, a insisté sur le rôle central de la cellule familiale. « La famille demeure le pilier de la société. Il est essentiel de renforcer les liens familiaux tout en promouvant des environnements professionnels adaptés », a-t-il déclaré.

Culture



LE SILA DEVENU UN PILIER DE RÉSILIENCE ET D'ÉMERGENCE LITTÉRAIRE, SELON LA MINISTRE FRANÇOISE REMARCK

La ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, a relevé, mercredi 3 décembre 2025, la résilience du Salon international du livre d'Abidjan (SILA) et son rôle central dans l'essor d'une nouvelle génération d'auteurs ivoiriens, lors d'une rencontre avec les lauréats des Prix nationaux de littérature. Pour la ministre Remarck, le SILA demeure un pilier culturel qui résiste aux défis du secteur et continue de porter haut l'image de la Côte d'Ivoire. Elle a salué le commissaire général du Salon et son équipe pour « un travail qui consolide année après année la place du livre dans la société ». Soulignant l'émergence d'une jeunesse littéraire dynamique, Françoise Remarck s'est dite encouragée par la qualité des œuvres récompensées. « On observe aujourd'hui une vitalité du livre, notamment à travers les jeunes talents qui investissent tous les genres », a-t-elle indiqué, appelant à poursuivre les initiatives favorisant leur accompagnement.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

@gouvci officiel

+225 07 87 36 36 36 Centre d'appel du Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

L'ACTUALITÉ GOUVERNEMENTALE À PORTÉE DE CLIC !

Avec www.gouv.ci,
accédez à l'essentiel de la vie publique : décisions
des Conseils des ministres, démarches administratives,
actualité nationale.



CICG

www.gouv.ci 101

www.gouv.ci - Une information publique, officielle et fiable